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Le   fait   de   la   semaine 
 
Fausse   alerte! 
 
Chères lectrices, chers lecteurs, bienvenue dans ce nouveau               
numéro de La Colombe du Dimanche . Samedi le quartier                 
des halles à Paris a été le théâtre d’une fausse alerte                     
terroriste. Des tirs ont été évoqués aux alentours de l’église                   
Saint Leu Saint Gilles, s’en est suivie une panique générale et                     
une vaste opération de police. Le doute a finalement été                   
levé,   c’était   une   fausse   alerte. 
Nous pouvons bien entendu nous réjouir du fait qu’aucun                 
attentat n’a été perpétré ce samedi, toutefois si l’affaire peut                   
prêter à sourir elle est le signe d’un malaise profond. J’ai eu                       
l’occasion d’évoquer ce thème dans un numéro précédent, je                 
veux parler du second effet des attentats. Le premier effet                   
est incalculable, avec des morts et des familles touchées par                   
le deuil. Le second effet est cet atmosphère de tension bien                     
palpable. Y réfléchir à deux fois quand on sort, être vigilant,                     
y penser, si bien entendu le préjudice directe n’est pas                   
comparable avec celui subi par les familles de victimes, il                   
n’empêche que les terroristes ont réussi à mettre l’idée de                   
danger   dans   les   coeurs. 
Difficile de prédire l’avenir, cependant pas besoin d’être               
Jérémie pour savoir que ce climat va perdurer quelques                 
temps encore. La campagne électorale qui s’annonce sera               
ordurière et obscène, et ne permettra pas d’apaiser le climat,                   
au contraire le brasier de la peur sera attisé à grand renfort                       
de surenchère opportuniste de la part des candidats. Un                 
peuple qui a peur est un matériau idéal pour la construction                     
de   l’édifice   populiste. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
Évangile   de   la   semaine 
 
Amos   chapitre   8   versets   4   à   7 
 
4 Ecoutez ceci, vous qui dévorez l'indigent, Et qui ruinez les                     
malheureux du pays ! 5 Vous dites : Quand la nouvelle lune                       
seratelle passée, Afin que nous vendions du blé ? Quand                   
finira le sabbat, afin que nous ouvrions les greniers ? Nous                     
diminuerons l'épha, nous augmenterons le prix, Nous             
falsifierons les balances pour tromper; 6 Puis nous               
achèterons les misérables pour de l'argent, Et le pauvre pour                   
une paire de souliers, Et nous vendrons la criblure du                   
froment. 

7 L'Eternel l'a juré par la gloire de Jacob : Je n'oublierai                       
jamais   aucune   de   leurs   oeuvres. 

 

 

(Version   Segond   1910) 
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Parole   vivante 
 
Foi   contre   valeurs   marchandes 
 
La vie n’est pas un long fleuve tranquille, toutes et tous                     
somme soumis aux lois commerciales et marchandes de ce                 
monde. Il y a eu le changement de monnaie, il y a les                         
hausses de prix, les hausses de tarif de l’électricité et du gaz,                       
les prix du carburant qui parfois flambent. Nous pouvons être                   
d’un tempérament calme et serein, il n’empêche que nous                 
sommes soumis aux fluctuations du commerce et de               
l’économie. Les chrétiens n’échappent pas à ces règles               
commerciales, rappelons qu’un chrétien n’est pas un             
extraterrestre et a besoin de manger, de se vêtir et de se                       
déplacer comme tout le monde! Si matériellement nous               
sommes soumis à ces lois, en revanche l'Écriture contient                 
des éléments permettant de mieux appréhender notre             
dépendance   aux   biens   de   consommation. 
Le philosophe Spinoza disait que “la liberté, c’est la nécessité                   
comprise”. Je ne sais pas si ce sont ses lectures de                     
Maïmonide ou d’Aristote qui lui ont insufflé cette pensée,                 
toujours estil que je la trouve assez juste pour le thème                     
abordé dans le présent article. En effet, comprendre la                 
nature profonde de la nécessité à laquelle nous sommes                 
soumis est une aide précieuse pour gérer les aléas de la vie.                       
Le prophète Amos résume en quelques versets la perversité                 
d’un système économique malsain. Tout y passe, de la                 
volonté de vendre rapidement, “quand la nouvelle lune               
seratelle passée, afin que nous vendions du blé”, verset 5,                   
au fait de vendre de mauvais produits, “nous vendrons la                   
criblure du froment”, verset 6, en passant par l'augmentation                 
des prix et le trucage de la balance commerciale, “nous                   
falsifierons les balances pour tromper”. Le ministère du               
prophète Amos se déroule au VIIIe siècle avant               
JésusChrist, avec comme particularité de s’attaquer à             
l’opulence et aux injustices sociales du royaume du Nord, lui                   
même étant du royaume du Sud, Juda. Cet extrait révèle que                     
les siècles se suivent, les problèmes demeurent et nous                 
pouvons constater la perspicacité du prophète Amos et               
remarquer   l’actualité   de   sa   prédication. 
Vous me direz que cette mise en garde ne protège pas du                       
mal, que nous sommes dans l’obligation de nous soumettre                 
au système économique pour acheter de la nourriture ou que                   
saisje. Vous avez parfaitement raison. Cependant connaître             
la nature de cette nécessité économique, parfaitement             
révélée par le prophète Amos, est une aide et une sainte                     
consolation nous aidant à relativiser une éventuelle pénurie               
de biens procurés par ce système. Je ne parle pas                   
simplement d’une belle parole permettant de ne plus avoir                 
faim   quand   on   a   passé   deux   jours   sans   manger,   l’être   humain  

a besoin de manger pour vivre. Je parle simplement de ne                     
pas être spirituellement dépendant de ces fluctuations             
économiques auxquelles nous sommes matériellement         
soumis. Spinoza n’était pas Chrétien mais sa formule “la                 
liberté, c’est la nécessité comprise” illustre assez bien mes                 
propos. 
 
Ces considérations, comme j’ai commencé à l’évoquer plus               
haut, ne doivent pas nous faire tomber dans un discours                   
visant à démontrer que le chrétien n’a jamais faim et                   
qu’après tout ceux qui manquent de vivres n’ont qu’à prier.                   
Les propos visent à montrer qu’à travers le livre d’Amos,                   
ainsi qu’à travers bien des extraits bibliques, nous sommes                 
aidés à ne pas être spirituellement dépendants des               
fluctuations du prix des biens et des denrées. Bien entendu                   
comme tout le monde nous avons les factures, la nourriture à                     
acheter, le prix à mettre dans les transports. L’essentiel à                   
retenir de ces textes est que si nous sommes soumis                   
matériellement à cette condition, nous n’en sommes en               
revanche spirituellement pas dépendant. Cet extrait du livre               
d’Amos est une invitation à ne pas faire du commerce et de                       
ses astuces l’Alpha et l’Oméga par lequel nous jugeons le                   
réussite   dans   la   vie. 
 
 
 
 
 
 
La Colombe du Dimanche est la lettre hebdomadaire du                 
site web thecolombe.wordpress.com. Vous pouvez me           
contacter à l’adresse satch669@hotmail.com pour toute           
remarque ou question. N’hésitez pas à vous abonner               
(section abonnement du site) afin de recevoir les               
nouvelles. 
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